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□记者 李婉玉

“秦晋之好”旅游惠民年卡于 11 月
16日正式开售，覆盖西安、咸阳、铜川、商
洛、运城，5 城 67 家景区，每人每年 198
元。

一石激起千层浪。目前，该卡正面
向全国火热销售。

可以预见，因该卡而紧密相连的5座
城市在不久的将来，客流将迅速增长。

这是运城文旅跨区域合作，深度融
入关中平原城市群文化旅游合作联盟，
尝试“城市联动谋发展 文旅融合谱新
篇”的重大突破。

该卡显然深受关注与欢迎，连日来

热度居高不下。
有人在评论区认真地分析并提出建

议：“文旅市场最具活力的有两个人群，
一是大中专学生，一个是60岁以上的中
老年人。建议与西安、洛阳，搞几个大范
围的人群互动，文旅部门引导组织，政府
提供必要的免费服务，一定能使其热起
来。”

“把汉中也加上”“把渭南也加上”
“再出一个旅游路线就更完美了”“美食
攻略、住宿攻略要集体上线”……越来越
多的人给出建议。

是的，铜川、商洛都“加为好友”了，
汉中、渭南还会远吗？

当然不。
据了解，为扩大“朋友圈”，目前，运

城文旅又有大动作，正在与太原、郑州、
洛阳等优秀旅游城市对接洽谈合作。

或许，您一觉醒来，运城又与某个或
几个友好城市联合推出了旅游惠民年
卡，运城文旅惠民年卡家族又添若干新
成员。

抓住“打造山西省旅游热点门户”政

策红利，依托运城区域位置优势，通过活
动策划、联合营销、产品互推等合作方
式，实现资源共享、市场共建、客源互送、
利益共赢，推动运城、西安及关中平原城
市群在文旅产业实现深度融合发展，这
是今年以来，运城文旅一直在孜孜以求
的事。

国庆假期前，运城到西安做了3场推
介，旨在引流西安的旅游热度，同时，将

“秦晋之好”旅游惠民年卡事宜最终敲定。
效果显而易见。
整个国庆假期，运城到处都是陕西

牌照的车。这样的结果当然不是几场推
介会所能带来的，是久久为功的结果，但
这“临门一脚”显然起了关键作用。

据了解，关中平原城市群文化旅游
合作联盟去年成立，由西安市、铜川市、
宝鸡市、咸阳市、渭南市、商洛市、运城
市、临汾市、天水市、平凉市、庆阳市等14
个城市组成。未来，联盟的成员将越来
越多，覆盖面将越来越大，成员之间的合
作前景也将更加广阔。

这也意味着，运城与“朋友圈”里的

任何一个或几个城市都极有合作可能。
这不是梦，是行动。

运城旅游年票、“跟着悟空游运
城”旅游一卡通、“秦晋之好”旅游惠
民年卡……运城目前的各种旅游年票、
年卡给游客提供了多样选择，非常经济
实惠，每一种都颇受欢迎。

有人说：“运城文旅这是真舍得，有
舍才有得。守得住初心，舍得下短利，培
育了市场，繁荣了业态。”

有外地客人来旅游，给他买张旅游
年卡，已成了运城人目前的普遍选择。
一次逛不完，下次来运城继续用。

目前，运城正在部署“137”旅游发展
战略，目标明确，任务艰巨，前景光明璀
璨。

运城“137”旅游发展战略，“1”就是
坚持一个目标：把文旅产业打造成为战
略性支柱产业和民生产业、幸福产业。

这 个 目 标 让 人 振 奋 。 相 信 按 照
“137”旅游发展战略逐项推进，同时，随
着我市文旅“朋友圈”的不断扩大，假以
时日，运城文旅必将走上C位。

继推出“秦晋之好”旅游惠民年卡，把西安、咸阳、铜川、商洛纳入运城文旅“朋友圈”
后，目前我市又在积极与太原、郑州、洛阳等优秀旅游城市对接洽谈合作——

运城文旅开疆拓土扩展“朋友圈”

丁小强在新绛调研时强调

以更大力度更大手笔更大气魄
强力推进绛州古城保护修复开发利用

运城晚报讯（记者 王文军）11 月
20日，市委书记丁小强深入新绛县调研
绛州古城保护修复、开发利用等工作推
进情况，并主持召开座谈会。他强调，要
深入学习贯彻习近平总书记关于文化遗
产保护传承的重要论述，按照省委、省政
府的部署要求，进一步统一思想、明确重
点，凝聚力量、齐心协力，以更大力度、更
大手笔、更大气魄，强力推进绛州古城保
护修复、开发利用各项工作，让文旅产业
更好赋能城市发展、惠及人民群众。市
领导王志峰、薛永琦参加。

近年来，新绛县深入挖掘绛州古城
历史文化内涵，稳步实施绛州古城保护
修复和活化利用工作，擦亮国家历史文

化名城金字招牌。丁小强先后来到县城
区的灵丘王府、绛州文庙、龙兴寺、龙兴
路、常家胡同历史文化街区等处，走街串
巷察看老街风貌，与群众深入交流，关切
询问大家的生活情况，实地了解古建筑
保护修缮、文物保护利用、老城风貌整治
和历史建筑保护修缮等工作。他指出，
要始终把保护放在第一位，加强历史文
化街区整体保护和活态传承，切实维护
好街区风貌完整性、文化延续性。要完
善基础设施，提升公共服务，改善居民生
活环境，增强老街发展活力，推动历史建
筑用起来、“活起来”。要严把项目工程
质量，全力打造经得起历史和人民检验
的精品工程、阳光工程、廉洁工程。在于

良英绛笔制作工坊，丁小强详细了解制
笔工艺、生产销售、产品种类等情况，勉
励非遗传承人不断丰富产品种类，在品
牌化、高端化上下功夫，加大产品宣传推
广力度，切实让绛笔“火起来”。

座谈会上，新绛县汇报了绛州古城保
护修复情况，与会同志结合各自工作提出
意见建议。丁小强认真听取汇报和意见建
议后强调，要进一步完善规划设计，正确
处理好传统与现代、保护与发展的辩证关
系，统筹考虑古城中轴线、文物和古民居
保护、基础配套设施、业态布局等因素，高
水平修订完善设计方案，进一步提高规划
设计的科学性和可操作性。要谋划实施一
批基础设施和产业类项目，用好项目“四

库”管理模式，加大优质文旅项目招引力
度，推动在建项目加快进度、早日达效，推
进基础设施和公共服务提档升级，激发旅
游消费活力，实现居民幸福指数和游客体
验感双提升。要引进多元开发主体，统筹
用好政府和市场，加快培育、引进一批文
旅龙头企业，引导社会资本积极参与，拓
宽融资渠道，强化政策支持，探索文物保
护利用、文化遗产传承保护与旅游深度融
合发展路径，打造“主客共享、近悦远来”
的知名古城。要加强组织领导，强化市县
联动，健全工作机制，汇聚多方力量，专班
化推进规划落地、项目见效等工作，推动
绛州古城保护修复、开发利用实现新突
破、取得新成效。

市政府召开第48次常务会议
储祥好主持

运城晚报讯（记者 张越）11月21
日，市委副书记、市长储祥好主持召开
市政府第48次常务会议，深入学习新修
改的 《中华人民共和国统计法》，研究

“一泓清水入黄河”工程建设、民族宗
教等工作。

会议要求，各地各部门要深入学习
贯彻习近平总书记关于统计工作的重要
讲话和重要指示批示精神，准确把握新
修改的《统计法》的主旨要义和精神实
质，全面提升统计工作制度化、规范
化、法治化水平。要紧扣经济社会发展

目标任务，加强重点领域、重点行业、
重点企业运行统计监测和分析等工作，
确保数据客观真实，做到依法统计、依
法治统，为市委、市政府科学决策提供
坚实的数据支撑。要进一步提升工作质
效，加强统计理论和业务技能学习培
训，用统计学思维分析问题、解决问
题，以高质量统计工作推动运城经济社
会高质量发展。

会议强调，各地各部门要提高政治站
位，深入学习贯彻习近平生态文明思想，
认真落实省委、省政府工作部署，坚

持 把 保 护 黄 河 流 域 生 态 作 为 谋 划 发
展、推动高质量发展的基准线，全力
以 赴 实 施 好 “ 一 泓 清 水 入 黄 河 ” 工
程 ， 不 断 厚 植 高 质 量 发 展 的 生 态 底
色。要加快项目建设，紧盯任务要求
和时间节点，在保障安全和质量的前
提下，全力推进汾河、涑水河流域生
态环境综合治理，城镇生活污水设施
建设及市城区地下排水管网攻坚行动
等重点项目，持续改善水生态环境质
量。要有效抓好落实，坚持任务项目
化、项目清单化、清单责任化，用好

“四全工作法”和“五个一”项目推
进 机 制 ， 强 化 协 同 联 动 ， 加 强 要 素
保 障 ， 推 动 “ 一 泓 清 水 入 黄 河 ” 工
程顺利建设、发挥效用。

会议要求，各地各部门要认真学习
领会习近平总书记关于加强和改进民族
工作的重要思想和关于宗教工作的重要
论述，以高度的责任感使命感做好相关
工作，切实维护民族宗教领域和谐稳
定。要聚焦铸牢中华民族共同体意识主
线，大力开展民族团结进步创建活动，
积极促进各民族交往交流交融。要坚持
党的宗教工作基本方针，依法管理宗教
事务，积极引导宗教与社会主义社会相
适应，做到“导”之有方、“导”之有
力、“导”之有效，为全市高质量发展
凝聚人心、汇聚力量。

会议还研究了其他事项。


